

COMPTE RENDU DU CONSEIL DES MINISTRES

Mardi 17 mars 2020 - Palais d'État Ambohitsorohitra

I- COMMUNICATION VERBALE

LETTRE DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE A TOUS LES MEMBRES DU GOUVERNEMENT

Monsieur le Premier Ministre, Messieurs et Mesdames les Ministres, Monsieur le Secrétaire d'Etat

Le Coronavirus se répand rapidement dans le monde entier, notamment en Afrique dont le nombre de cas a doublé en 72 heures, notamment au Kenya, en Éthiopie, au Sénégal, en Afrique du Sud, en Égypte et bien d'autres, ainsi que dans les îles sœurs de l'océan Indien.

Par conséquent, nous devons prendre une décision ferme pour protéger le peuple malagasy et tous les habitants du pays.

En ce moment, vingt-huit (28) pays d'Afrique sont atteints de la pandémie de Covid-19, alors qu'il n'y en avait que 14 il y a quelques jours! Et même les grands pays semblent avoir du mal à contrôler et faire face à cette pandémie.

Je l'ai déjà dit et je continuerai à souligner que cette pandémie ne choisit pas un pays, elle ne choisit pas une classe sociale et sa propagation s'accélère, presque à chaque heure et à chaque seconde si l'on suit de près les chiffres officiels publiés dans le monde. 185 067 personnes auraient été infectées par le virus dans le monde et plus de 7 330 personnes sont décédées, bien que 80 236 personnes se soient rétablies.

Dieu merci, nous ne sommes pas encore arrivés à ce stade dans notre pays jusqu'à présent et que nous nous concentrons sur la prévention jour et nuit, nous devons donc prendre la décision rapidement, en fonction de la progression de la propagation de la maladie dans le monde.

Compte tenu de cela, nous devons être stricts dans la mise en œuvre des mesures qui ont été prises pour protéger la vie de nos compatriotes. Et nous devons être capables de nous organiser et de pouvoir prendre des décisions rapides et cruciales en peu de temps.

Il est de mon devoir et de vous membres du gouvernement de protéger tout notre pays. Ainsi, de nouvelles mesures seront prises pour renforcer les stratégies déjà en place :

- Nous allons commander des kits de test rapide pour le Coronavirus, qui donnera un résultat immédiat en seulement 20 minutes. Ce test sera utilisé spécifiquement pour pouvoir savoir immédiatement si une personne est porteuse du virus ou non.
- Je tiens à préciser que dans de nombreux autres pays, il faut encore attendre une journée pour avoir les résultats du test.

Ce kit de test est un kit suivant les normes internationales et a été approuvé par l'OMS. Par conséquent, toutes les personnes entrant dans le pays ou qui sont entrées dans le pays au cours de la semaine écoulée seront testées.

Nous tenons à rappeler que ce virus se propage par le contact.

Comme Madagascar est une île, le coronavirus peut se propager par l'entrée de personnes porteuses du virus venant de l'étranger par avions ou par bateau.

- Nous prenons aujourd'hui la décision de suspendre totalement tous les vols reliant Madagascar avec tous les pays étrangers. Ceci à partir du 20 mars 2020.

- Comme nous l'avons déjà annoncé, les personnes vivant à Madagascar, d'où qu'elles viennent, qui ont accompli leurs missions ou qui reçoivent des soins médicaux à l'étranger, ont jusqu'au jeudi 19 mars pour rentrer au pays.

Ces mesures que nous avons prises serviront à protéger nos compatriotes et tous les résidents de Madagascar.

Il y aura une concertation avec les opérateurs économiques concernant les mesures prises, et je confirme ici que tous les produits de première nécessité sont disponibles, les médicaments sont disponibles, le carburant est disponible et il ne doit pas y avoir de dissimulation ou d'augmentation du prix face à ces mesures que nous avons prises. Le non-respect de ces mesures sera puni par la loi en vigueur.

Des pourparlers et des réunions ont eu lieu avec le FMI pour soutenir et aider Madagascar dans ce grand effort. Ils sont prêts à nous soutenir.

Mes chers compatriotes,

La vie est unique et la santé est la première richesse.

Par conséquent, je considère comme un devoir et une priorité de protéger et de préserver la santé de tous les habitants de ce pays sans exception.

Nous appelons à la coopération de chacun à faire preuve de prudence, pour suivre les dispositions qui ont été mises en place.

Le Numero Vert 910 peut être appelé tous les jours pour permettre aux médecins de communiquer directement avec le public.

Nous nous préparons, nous prévoyons et nous n'abandonnerons pas!

Le Président de la République Andry RAJOELINA

LES MESURES ADOPTEES CONCERNANT LE CORONAVIRUS:

Selon la lettre du Président remise aujourd'hui au Gouvernement en Conseil des Ministres special, pour la protection du pays contre la propagation de la pandémie de COVID-19, les mesures suivantes ont été adoptées :

- Une autorisation spéciale a été donnée au Ministère de l'Economie et des Finances pour acheter directement auprès des fournisseurs, les matériels nécessaires, au lieu de passer par des appels d'offres publics en raison de l'urgence d'importer les équipements pour protéger et empêcher la venue de la pandémie.
- Les articles qui ont été importés par le Ministère de la Santé avec l'OMS seront augmentés et donc le budget alloué pour prévenir et contrôler le Coronavirus sera augmenté.
- Tous les passagers en provenance de l'extérieur de Madagascar qui sont arrivés ici depuis mercredi dernier et continueront à venir ici jusqu'à jeudi prochain doivent être testés.
- Des mesures gouvernementales seront prises dans de nombreux domaines pour mettre en œuvre toutes les décisions prises depuis le début pour protéger le pays.
- 17 hôtels ont offert de mettre à disposition leurs chambres pour accueillir les personnes qui doivent être mises en quarantaine, le gouvernement et l'OMS assureront leurs prises en charge. La CNAPS a également mis à disposition son centre d'accueil à Vontovorona pour accueillir les personnes qui doivent être mises en quarantaine, surtout celles provenant des Régions et qui ne peuvent rentrer chez elles qu'une fois les 14 jours de quarantaine écoulés.
- La visite des personnes en quarantaine sur les lieux désignés est interdite. Toute personne transgressant cette règle sera punie par la loi.
- Les forces de l'ordre effectueront une descente sur les lieux désignés où séjourneront les personnes placées en quarantaine et la loi sera appliquée immédiatement en cas de violation de l'isolement.

- Tous les médicaments qui sont utilisés pour traiter les symptômes de la maladie seront surveillés de près, en particulier le paracétamol, afin que personne ne soit tenter de voler ou d'en augmenter le prix,
- A partir de demain, le Ministère de l'Industrie et du Commerce effectuera une descente sur les marchés et ceux qui seront tenter de faire une spéculation des prix des marchandises seront punis et le gouvernement confisquera immédiatement les marchandises pour qu'elles soient vendues selon le juste prix sans abus pour les consommateurs. Le prix du riz ne devra pas dépasser 1800 ar pour les consommateurs et les prix de toutes les marchandises sur le marché seront surveillés de près et des mesures strictes seront prises pour ceux qui en profiteront pour augmenter les prix des produits de première nécessité. Les marchandises seront également contrôlées de la même manière chez les grossistes et les importateurs.
- Les grandes surfaces ont convenu avec le ministère du commerce, conjointement avec les groupes d'entreprises SIM et GEM, qu'ils consommeront des produits et produits malagasy et verront à mettre les prix justes pour les consommateurs.
- La vente du riz produit localement sera étroitement surveillée et la pression exercée par les prêteurs des agriculteurs sera étroitement surveillée pour éviter la hausse du prix du riz.
- Nos stocks alimentaires quotidiens sont suffisants pour six mois et il n'y a aucune restriction à l'importation de marchandises par bateau ou par avion-cargo.
- À partir de demain, le nombre d'appels au 910 sera amélioré et augmenté, et les plaisanteries, insultes ou abus de la ligne seront punis immédiatement.
- Toutes les "facultés de médecine" de toute l'île, les scientifiques et étudiants en médecine qui sont en train de terminer leurs études ont offert de prêter main forte au gouvernement et ils sont prêts à nous soutenir pour empêcher cette pandémie d'entrer à Madagascar.

Ces mesures démontrent la volonté du Gouvernement dans tous les cas, qu'il s'agisse de prévention ou de traitement de la maladie ou de régulation du secteur de l'approvisionnement alimentaire et matériel à Madagascar.

Fait ce 17 mars 2020 La Direction de la Communication et des Relations Publiques